

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Berdasarkan hasil analisis yang telah dilakukan terhadap data telah ditemukan beberapa afiksasi dalam bentuk pesan singkat whatsapp grup mahasiswa PBSI IKIP PGRI Pontianak telah ditemukan diantaranya prefiks, sufiks, dan konfiks pada kata –kata yang terdapat di dalam pesan singkat *whatsapp* grup yang menjadi bagian data dalam penelitian ini. adapun kesimpulan dari penelitian ini antara lain:

1. Prefiks adalah imbuhan yang diletakkan dan dibubuhkan di depan bentuk dasar ataupun kata dasar. Terdapat beberapa prefiks diantaranya: *me-*, *meng-*. *Mem-*, *di-*, *ber-*, *ter-*, *ke-*, dan sebagainya . Prefiks yang ditemukan oleh peneliti yang terdiri dari beberapa kata *bergaris, berangkat, bercanda, berarti, bersambung, bermanfaat, berbeda, melihat, mengaku, mengisi, merangkai, menawar, menulis, mengajar, mencatat terbakar, terlambat, tersangka, terulang, di dengar, di kursi, di bawa, ke sini, ke kampus, di kirim, disiakad, membawa, mencari, membuat, di potong.*
2. Sufiks atau akhiran adalah morfem terikat yang dibubuhkan di belakang suatu bentuk dasar dalam berbentuk kata. Terdapat beberapa jenis sufiks sebagai berikut: *-an, -kan, -nya, - dan sebagainya.* Sufiks yang ditemukan oleh peneliti yang terdiri dari beberapa kata *mintakan, kumpulan, satukan, carikan, silakan, jawaban, rekaman, rumusan, bacaan, tambahan, lainnya, kertasnya, tugasnya.*
3. Konfiks adalah imbuhan gabungan antara prefiks dan sufiks atau lebih lazimnya disebut imbuhan yang diletakkan di depan dan di belakang bentuk dasar atau kata dasar. Konfiks yang ditemukan oleh peneliti di pesan singkat *whatsapp* grup mahasiswa PBSI IKIP PGRI Pontianak, semester 3 yang terdiri dari beberapa kata, *kehadiran, ketinggalan, keadilan, kelulusan, kemungkinan, pekerjaan, pemikiran, bermunculan, membagikan, berlebihan.*

Berdasarkan beberapa kesimpulan diatas merupakan kesimpulan yang ditarik dari hasil sebuah penelitian yang dilakukan langsung oleh peneliti. Diharapkan dengan adanya penelitian ini peneliti serta pembaca yang akan melakukan penelitian lanjut yang mungkin kasus yang di angkat sama maka penelitian ini diharapkan bisa menjadi acuan untuk penelitian selanjutnya.

Meskipun telah di dapat kata yang sama yang berkaitan dengan afiksasi dalam pesan singkat whatsapp grup ini sebab itu tidak semua kata-kata tersebut dimasukkan dalam penganalisisan. Hal tersebut dilakukan sebab dianggap sudah mewakili kata-kata yang sebelumnya. Penelitian ini memberikan peneliti banyak pengalaman dan pegetahuan secara dalam tentang bentuk afiksasi khususnya bagi mahasiswa dan masyarakat lainnya, diharapkan dengan penelitian ini bisa mengklarifikasikan macam-macam afiksasi, bukan hanya mengetahui tetapi juga bisa memahami bentuk- bentuk afiksasi melalui penelitian ini.

B. Saran

Berdasarkan analisis data dan simpulan di atas, maka dapat peneliti memberikan saran-saran tentang afiksasi dalam pesan singkat *whatsapp* grup mahasiswa PBSI IKIP PGRI Pontianak terhadap :

1. Bagi Pembaca

Penelitian ini diharapkan dapat memberikan beberikan sumbangan pemikiran bagi para pembaca mengenai kajian morfologi khususnya afiksasi.

2. Bagi Peneliti selanjutnya

Penelitian ini dapat digunakan sebagai referensi dan sebagai bahan bacaan mahasiswa untuk mempelajari tentang bagaimana afiksasi dalam bentuk pesan singkat *whatsapp* grup.

3. Bagi Mahasiswa

Bagi mahasiswa IKIP PGRI Pontianak khususnya di Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia dapat diharapkan memberikan suatu referensi bahan bacaan dan mempelajari bentuk afiksasi dalam pesan singkat

whatsapp grup. Sehingga dapat memahami bagaimana bentuk penulisan pesan singkat yang baik kedalam bentuk afiksasi.